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ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

Мы встречаемся с вами после долгого пере-
рыва, вызванного вполне понятными обстоятель-
ствами — страну, так же, как и весь мир, охва-
тила эпидемия нового опасного, малоизученного 
и вместе с тем очень заразного заболевания. 
Выпуск газеты пришлось приостановить. Однако 
многие наши читатели продолжали узнавать про-
фсоюзные новости, заходя на официальный сайт 
Чувашрессовпрофа. Для нас, вашей редакции, 
и для всех, кто работает в профобъединении, 
было и остаётся важным показать, что профсо-
юзы никуда не делись, они продолжают стоять 
на защите трудового человека, отслеживать, как 
соблюдается законодательство, как осуществля-
ются меры поддержки наших граждан в условиях 
пандемии. 

Кроме того, мы в газете «Время» считаем, 
что на все СМИ в дни и месяцы эпидемии ложит-
ся новая, и уже тройная задача. 

Это, во-первых, помочь людям выжить. 
Объяснить, что все ограничения вызваны самой 
жёсткой необходимостью. Что любая бравада 
опасностью, любое ковид-диссидентство — это 
до первого заболевшего близкого человека. Или 
до собственного заболевания. Болезнь протекает 
тяжело и практически не предсказуемо, и если 
первоначально считалось, что умирают от неё 
только очень пожилые люди, а тем, кому меньше 
65-и, и бояться нечего, то сегодня опыт показы-
вает, что всё совершенно не так. 

И еще — думаем, что бравировать опасно-
стью с самого начала не были склонны те, у кого 
среди близких людей есть врачи. Родным и дру-
зьям врачей с самого начала пришлось пережить 
ужас за своих дорогих людей, а многим знакомо 
ещё и чувство беспомощности, когда близкий 
человек всё-таки заболел. Мы от души желаем 
всем заболевшим людям выздоровления, всем, у 
кого после ковида повреждены лёгкие, - скорее 
восстановиться и начать дышать глубоко и без 
боли, а всем нашим читателям говорим: «Бере-
гите себя! Пожалуйста! Соблюдайте все меры, 
носите маски, избегайте больших скоплений лю-
дей, почаще дезинфицируйте руки! Во многом от 
вас самих зависит, будете ли вы и члены вашей 
семьи здоровы!» 

Вторая задача, которую мы ставим пе-
ред собой — это рассказывать людям, какие 
меры поддержки, выплаты, пособия им полага-
ются. В этом нам очень помогает, в частности, 
пресс-служба республиканского отделения Пен-
сионного фонда России — это постоянные пар-
тнёры нашей газеты.

Третья задача — помочь людям в дни 
вынужденной изоляции сохранить  присутствие 
духа, настрой на лучшее, оптимизм. Человек ни-

когда не будет полностью изолирован от мира, 
пока у него есть Интернет. Множество картин-
ных галерей и музеев нашей республики, России 
и мира открыли в эти дни онлайн-выставки. На 
профсоюзном сайте мы давали ссылки на них. 
На карантине можно смотреть кино и театраль-
ные спектакли. А ещё посетители нашего сайта, 
наверняка, заметили, что у нас появился но-
вый раздел - «Нестандартно о борьбе людей за 
свои права», в котором можно найти различные 
карикатуры, мемы, демотиваторы, касающие-
ся нарушения наших трудовых прав. Мы очень 
благодарны центральной профсоюзной газете 
«Солидарность», на сайт которой ведёт ссылка 
с нашего баннера. Вообще, в дни пандемии цен-
тральная профсоюзная газета оказывала регио-
нам огромную помощь в виде своих бесплатных 
выпусков (которые мы размещаем на сайте в 
формате ПДФ), а также в виде подборок наибо-
лее важных публикаций о профсоюзах в профсо-
юзных и не профсоюзных СМИ. 

Карикатуры, как вы поняли, тоже - с офи-
циального сайта «Солидарности», но мы будем 
рады опубликовать рисунки и наших читателей, 
если такие будут приходить к нам в редакцию. 
Из наших читателей старшего поколения мно-
гие, наверняка, помнят работы профсоюзного 
журналиста, а в прошлом — инспектора по ох-
ране труда — Вениамина Тимофеевича Золотова. 
Это был, что называется, человек-оркестр — он 
писал и серьёзные аналитические материалы, и 
проникновенные очерки о людях, и сатирические 
стихи, и рисовал. В том, что газета «Время» се-
годня любима, что её читают и ждут, огромна, 
конечно, заслуга тех, кто работал в ней раньше. 
Профсоюзные журналисты, обращаясь к своим 
читателям, никогда не представляли себя ве-
щающими с трибуны — нет, они вели разговор с 
людьми, интересовались, как обстоят дела, гото-
вы были отвечать на вопросы.

На профсоюзном сайте есть возможность от-
слеживать число посещений, и мы всегда были 
рады видеть, что нас читают, что люди приходят 
на профсоюзный сайт. Мы благодарны тем, бла-
годаря кому у нас росли цифры посещений. Это 
значит, что мы вам нужны! И благодарны тем, 
кто интересовался, когда выйдет газета, звонил 
нам, кто относился к задержке с пониманием и 
желал людям, делающим газету, здоровья. 

Мы тоже всем желаем здоровья! Важно пом-
нить: эпидемия никуда не ушла. Каждый день 
приходят сообщения о новых заболевших. Люди 
продолжают умирать от ковида и его послед-
ствий. 

Давайте беречь себя и друг друга!
Ваше «ВРЕМЯ»

Дорогие друзья, читатели нашей газеты!

Первая карикатура взята с сайта газеты 
«Солидарность», вторая - работа Вениами-
на Тимофеевича Золотова. Она взята из его 

книги «Всюду юмор» 
(Чебоксары, 2004 г.)

Когда я училась в школе, мало понима-
ла, что означает слово «профсоюз». Посту-
пив в Чебоксарский медицинский колледж, 
я познакомилась с ним сама.

Все началось с первых дней учебы, когда наш 
профсоюзный лидер Надежда Ерина проявляла 
активное участие в нашей жизни и заботу о нас. 
Мы ее видели на всех мероприятиях, проводимых 
у нас, и на легкоатлетическом кроссе, и «Тропе 
успеха». Вместе готовились к поздравлению ве-
теранов и преподавателей. Сколько сил и энергии 
было потрачено, а сколько положительных эмо-
ций мы получали в этот момент. Было очень при-
ятно за свои заслуги получать призы. Меня награ-
ждали индивидуально и всю группу за победу в 
«Осеннем кроссе». Наши студенты занимаются в 
спортивных секциях: волейбол и баскетбол, лег-
кая атлетика, лыжи, ГТО. У нас есть специальная 
форма, а какой сладкий чай на морозе. Именно 
профсоюз скрашивает наши студенческие будни.

Иногда случается беда, и тогда профсоюз 
оказывает психологическую и посильную мате-

7 июля прошло заседание Республи-
канской трёхсторонней комиссии по регу-
лированию социально-трудовых отноше-
ний под председательством министра труда 
и социальной защиты Чувашской Республи-
ки Алены Геннадьевны Елизаровой. 

По первому вопросу - «О проблемах оптими-
зации затрат предприятий и организаций Чуваш-
ской Республики на энергоресурсы» с докладом 
выступил президент Союза «Торгово-промышлен-
ная палата Чувашской Республики» Игорь Влади-
мирович Кустарин, содокладчик — заместитель 
министра промышленности и энергетики ЧР Нико-
лай Сергеевич Голубев. 

Далее по вопросу «О ходе реализации реги-
онального проекта «Здравоохранение» выступил 
заместитель министра здравоохранения респу-
блики Владимир Владимирович Дубов. 

На заседании РТКОфициально

«Убедитесь, что в компании, где вы работаете, есть профсоюз»

риальную помощь. Это так важно знать и чув-
ствовать, что ты не один в трудную минуту. Наши 
звездочки успевающие и в учебе, и в активной 
профсоюзной жизни колледжа получают профсо-
юзную стипендию.

Недавно я прочитала книгу Роберта Кийоса-
ки «Богатый папа, бедный папа», в которой он 
пишет о профсоюзе: «Если вы стремитесь рабо-
тать, чтобы научиться чему-то новому, и горите 
желанием стать классным специалистом в своей 
профессии, убедитесь в том, что в компании, где 
Вы работаете, есть профсоюз».

Мне еще учиться год, а за тем я хочу полу-
чить высшее медицинское образование. Но неза-
висимо от того, когда я приду работать по про-
фессии, я уже знаю, что такое профсоюз, вступлю 
в его ряды и приму активное участие в его жизни.

Учащаяся IV курса по специальности 
«Лечебное дело» БПОУ «Чебоксарский 

медицинский колледж» МЗ ЧР
Татьяна ТЕЛЕПНЕВА.

Размышления о профсоюзе

Иногда слышишь: "Пандемия застави-
ла нас понять важность профессии вра-
ча, именно врачи стали героями нашего 
времени". Но в сущности врач был героем 
всегда. 

Врачи следят за нашим здоровьем на протя-
жении всей нашей жизни. У каждого из нас есть 
за что быть благодарными докторам и медицин-
ским сестричкам, каждый может вспомнить такой 
случай, когда он сам или кто-то из близких просто 
не выжил бы, если бы не мудрость, вниматель-
ность, профессионализм людей в белых халатах. 

Каждый день даже в самые благополучные 
времена медицинские работники сталкиваются с 
человеческой болью, и, может, с отчаянием. Их 
труд никогда не был лёгким - идёт ли речь о вра-
чах или о медицинских сестрах, выхаживающих 
больных, об акушерках, принимающих новоро-
жденных, о санитарках и нянечках, без которых 
не обойдётся ни одна больница. Профессии, свя-
занные с медициной - наиболее важные в любом 
обществе во все времена. Пандемия, накрывшая 
наш мир, заставила всех ещё полнее осознать это.

Сегодня никто уже не станет спорить, что 
герои нашего времени - это не футболисты, не 
гламурные звёзды и не актёры из сериалов. Это 
прежде всего врачи и медсёстры, те, кто работа-
ет, когда миллионы людей оказались на самоизо-
ляции и чувствуют своё бессилие от того, что не 
могут ничего изменить. 

Врачи - это люди действия. Смена в ковидной 
больнице может продолжаться и 12, и 24 часа. И 
всё это время - с маленьким перерывом - чело-
век проводит в душном, не дышащем защитном 
костюме, к которому намертво приматываются 
высокие бахилы и перчатки. Защитные очки мо-
гут сильно давить на лицо, в респираторе труд-
но дышать. Но медики не думают о собственных 
ощущениях - их дни загружены до предела, они 
спасают тех, у кого стремительно разрушаются 
лёгкие. Важно остановить этот процесс, сделать, 
чтобы больной мог дышать, чтобы он жил!

И ещё страшно то, что даже такой закрытый 
костюм не даёт стопроцентной защиты от зара-
жения ковидом. А исход этой болезни сегодня 
непредсказуем.

Республиканская организация отраслевого 

Врачи сегодня - на переднем крае

Профсоюзные лидеры из 44 первич-
ных профсоюзных организаций учреж-
дений здравоохранения приняли участие 
в обсуждении наиболее актуальных на 
сегодня вопросов.

Внеочередные мероприятия ЦК Профсою-
за, меры социальной поддержки медицинских 
работников в условиях заражения COVID-19, 
новые нормативные акты, касающиеся государ-
ственных гарантий по обязательному государ-
ственному страхованию работников медицинских 
организаций, при работе в условиях распростра-
нения COVID –19 – эти темы стали главными на 
онлайн–встрече.

В ходе общения председатели ППО не только 
задавали вопросы специалистам аппарата, но де-
лились с коллегами опытом организации работы в 
сложившихся условиях.

В прямом эфире с тёплыми словами к меди-

профсоюза в дни пандемии старается всячески 
поддерживать тех, кто оказался на переднем 
крае. Председатель республиканской организа-
ции профсоюза работников здравоохранения Т.З. 
Константинова рассказывает, что реском органи-
зовал пошив средств защиты - в наши больни-
цы от республиканской организации профсоюза 
было направлено 3,5 тысяч костюмов и 9 тысяч 
многоразовых масок. Поддержка выражается и в 
материальной помощи профсоюза медикам, пере-
болевшим ковидом, в организации их медицин-
ской реабилитации. "Мы работаем в постоянном 
контакте с нашими первичными профсоюзными 
организациями, - говорит Татьяна Захаровна, - и 
откликаемся на нужды наших членов профсоюза. 
А чтобы поддержать дух наших медиков и членов 
их семей, мы организовали конкурс видеороликов 
"Моя семья - моя гордость". Дети рассказывают в 
этих роликах о своих мамах и папах - врачах.

НА СНИМКЕ, сделанном во время ка-
рантина - Т.З. Константинова с защитным 
костюмом. Такие костюмы от республикан-
ской отраслевой профсоюзной организации 
были отправлены в наши больницы. 

кам обратились председатель Чувашской респу-
бликанской организации Профсоюза Татьяна-
Константинова, член Президиум, президент ОО 
«Профессиональная ассоциация средних меди-
цинских работников ЧР», главная медицинская 
сестра ФГБУ «Федеральный центр травматоло-
гии, ортопедии и эндопротезирования» МЗ РФ 
(г.Чебоксары) Светлана Архипова, член Прези-
диума, председатель ППО БУ «Республиканский 
кардиологический диспансер» МЗ ЧР Александр 
Воронин. Также выступили председатель ППО БУ 
«Шумерлинский ММЦ» МЗ ЧР Владимир Кутин и 
председатель ППО БУ «Республиканская психиа-
трическая больница» МЗ ЧР Елена Зотова.

Подобный формат проведения профсоюз-
ных мероприятий нашел положительный отклик у 
участников встречи. Они выразили благодарность 
организаторам за интересное и полезное обще-
ние.

День председателя в режиме онлайн

По вопросу «О ситуации в Чувашской Ре-
спублике, связанной с распространением новой 
коронавирусной инфекции» выступили руко-
водитель Управления Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребителей и 
благополучия человека по Чувашской Республике 
Надежда Феофановна Луговская и заместитель 
министра здравоохранения республики Владимир 
Владимирович Дубов. 

По вопросам «Об утверждении регламента 
Республиканской трёхсторонней комиссии  по 
регулированию социально-трудовых отношений» 
и «Об утверждении ответственного секретаря  
Республиканской трёхсторонней комиссии  по 
регулированию социально-трудовых отношений» 
выступила министр труда и социальной защиты 
Чувашской Республики Алена Геннадьевна Ели-
зарова.

Редакция газеты благодарит республиканскую организацию профсоюза работников 
здравоохранения за предоставленные материалы, а также за информацию, 

использованную в подборке.



2 17 - 30 июля 2020 г.В р е м Я

Подборка подготовлена республиканской организацией профсоюза работников АСМ.

В период пандемии 
коронавируса почтовики 
Чувашии так же, как и все 
остальные связисты респу-
блики, продолжают успеш-
но трудиться, предоставляя 
населению и организациям 
широкий спектр услуг.

Представители Управле-
ния Федеральной почтовой свя-
зи и отраслевой организации 
Профсоюза региона побывали 
в коллективе ОПС Туруново 
Чебоксарского района, ставше-
го лидером по обслуживанию 
пенсионеров, привлечению их 
на почту. Председатель про-
фсоюза связистов республики, 
заместитель директора УФПС 
по почтовому бизнесу и руко-

Почтовики работают и во время пандемии

В условиях эпидемии коронавируса кооператоры Чу-
вашии продолжают бесперебойно обеспечивать сельских 
жителей качественными товарами и услугами, заботясь 
о собственном здоровье и здоровье своих покупателей, 
клиентов. Это еще раз подтвердила фотоакция  «СТОП 
коронавирус!», организованная Чувашским республи-
канским профсоюзом работников потребкооперации и 
предпринимательства.

Вирус, впервые о котором стало известно в декабре 2019 года 
в китайском городе Ухань, стремительно распространился по всей 
планете, изменив привычный уклад жизни миллионов людей. 

О том, как важно соблюдать масочный режим, какую важ-
ную роль играет самоизоляция, говорят не только медицинские 
работники, но и фотографии, присланные в адрес профсоюзов. 
Пандемия коронавируса – это тест для всего человечества на со-
лидарность, сострадание, умение коллективно преодолевать ис-
пытания. 

 Одними из первых свои фотографии прислали члены про-
фсоюза Светлана Николаева (Урмарское райпо), Марина Упракина 
(Октябрьское райпо), Екатерина Никитина (Калининское райпо), 
Наталья Семенова (Чебоксарский кооперативный техникум).

Материал предоставлен республиканским профсою-
зом работников потребкооперации 

и предпринимательства

Больше фотографий - на официальном сайте 
Чувашпотребсоюза.

Общество с ограни-
ченной ответственностью 
«Завод промышленного 
литья» (ООО «Промлит»), 
созданное в мае 2019 года с 
целью развития и консоли-
дации компетенций литей-
ного производства Концер-
на «Тракторные заводы», 
продолжает демонстриро-
вать стабильную динамику 
производства. Несмотря на 
сложную эпидемиологиче-
скую обстановку, связан-
ную с распространением 
коронавирусной инфекции, 
коллектив предприятия 
мобилизовал имеющиеся 
трудовые ресурсы и, соблю-
дая все необходимые меры 
защиты, успешно выполнил 
срочный заказ для сбыто-
вой компании «Тракторных 
заводов» – ООО «ЧЕТРА».

Напомним, в рамках ука-
заний Президента Российской 
Федерации Владимира Путина 
и поручений Председателя Пра-
вительства в 2016 - 2017 гг. на 
период стабилизации финансо-
вого состояния и обеспечения 
бесперебойного функциониро-
вания ключевых предприятий 
Концерна «Тракторные заводы» 
был разработан проект реструк-
туризации Компании. До осу-
ществления данного проекта 
предприятия Концерна, в том 
числе ООО «Промтрактор-Пром-
лит», накопили значительный 
объем долговых обязательств.

Создание нового юридиче-
ского лица стало важным этапом 
реализации мероприятий по со-

В конце прошлого года 
на Чебоксарском заводе 
промышленных тракторов 
появился собственный 
учебно-производственный 
участок, занимающийся 
подготовкой специалистов 
рабочих профессий ста-
ночной группы. С момента 
запуска проекта на участке 
обучено 23 ученика. Более 
половины из них получили 
новую квалификацию и 
уже сегодня работают на 
предприятии.

Создание учебно-произ-
водственного участка на тер-
ритории завода позволило, не 
снижая качества, ускорить про-
фессиональную подготовку ра-
бочих в 2 раза. В рамках проекта 
подготовка универсализирован-
ных рабочих осуществляется си-

Профсоюзный ко-
митет Аппарата УФПС 
Чувашской Республики 
подвел итоги конкурса 
детского рисунка «По-
чта в волшебном мире 
сказок», в котором 
приняло участие 46 де-
тей сотрудников УФПС 
Чувашской Республики 
АО «Почта России». 

Призерами кон-
курса стали Шутейки-
на Кристина, 11 лет; 
Иванов Илья, 4 года; 
Федорова Валерия, 11 
лет. Победителем при-
знана Петрова Дарья, 
8 лет.

На конкурс рисунка 
поступило множество ра-
бот, не соответствующих 
тематике, но выполнен-
ных весьма талантливо. 
Поэтому, жюри не могло 
оставить их без внимания 
и, также присудило призо-
вые места: 3 место – Бро-
нюкова Эмилия, 10 лет; 
2 место – Владимирова 
Виктория, 9 лет; 1 место 
- Яковлева Елизавета, 13 
лет.

Призерам и всем 
участникам конкурса были 
вручены дипломы и па-
мятные подарки.

«Почта в волшебном мире сказок»

На крупных предприятиях столицы республики

Промтрактор заботится о рабочей смене

лами мастеров и инструкторов 
производственного обучения. 
За счет интенсивности и инди-
видуального подхода, обучение 
осуществляется в более корот-
кие сроки и без отвлечения от 
выполнения производственного 
плана. Обучаются работники 
самой востребованной профес-
сии – станочник широкого про-
филя (токарь, фрезеровщик, 
сверловщик, шлифовщик).

Специализированный уча-
сток оснащен многочисленными 
наглядными пособиями, план-
шетами с учебными плакатами 
и материалами. На его терри-
тории также действует обору-
дованный партами, классной 
доской и учебно-методическими 
материалами учебный класс. 
Здесь проводится инструктаж 
по выполнению производствен-

Промлит успешно выполняет срочные заказы

ных работ по чертежу или тех-
нологическому процессу, ин-
дивидуальный инструктаж по 
технике безопасности, ведется 
заполнение учебных дневни-
ков, а также ученики изучают и 
чертят детали с учетом расче-
тов режима резания и наладки.

Под руководством опытных 
наставников ученики одновре-
менно с теорией осваивают и 
практические навыки. Занятия 
ведет имеющий 30-летний пе-
дагогический опыт и 10-летний 
стаж работы шлифовщиком, 
наладчиком станков и сле-
сарем-инструментальщиком 
мастер производственного об-
учения Николай Максимов, под-
готовивший за свою богатую 
педагогическую практику сотни 
специалистов различных про-
фессий, а также инструктор Ва-
лерий Алексеев – заслуженный 
фрезеровщик АО «Промтрак-
тор», работающий на заводе с 
1976 года и за это время нако-
пивший внушительный багаж 
ценных знаний.

Чтобы закрепить практиче-
ские навыки и легче адаптиро-
ваться к новым условиям, за две 
недели до присвоения квалифи-
кации ученики проходят стажи-
ровку на рабочем месте, где за 
ними закрепляются наставники. 
После сдачи экзамена их пере-
водят на постоянную работу.

– С октября 2019 года на 
учебу было принято 23 чело-
века, 14 из которых уже полу-
чили квалификацию и сегодня 
работают в цехе трансмиссий, 
прессово-сварочном и меха-
но-сварочном цехах, а также в 
службе по ремонту технологи-
ческого оборудования, – рас-
сказывает начальник отдела об-
учения и оценки персонала АО 
«Промтрактор» Наталия Купли-
нова. – Таким образом, за отно-
сительно небольшой срок учеб-
но-производственный участок 
принес первые ощутимые пло-
ды, которые свидетельствуют, 
что нам удалось организовать 
эффективную систему непре-
рывного обучения станочников 
широкого профиля.

хранению трудового коллектива 
и компетенций ООО «Чебоксар-
ский завод промышленного ли-
тья» (ООО «Промтрактор-Пром-
лит»), признанного 30 июня 
этого года банкротом в рамках 
дефолтной стратегии, принятой 
в конце 2017 года Внешэко-
номбанком, основным креди-
тором группы на тот момент. В 
настоящее время в отношении 
ООО «Промтрактор-Промлит» 
в виду внушительного размера 
накопленных за 2012 – 2015 гг. 
прежним руководством «Трак-
торных заводов» долговых обя-
зательств введена процедура 
конкурсного производства сро-
ком на 6 месяцев.

Для повышения эффектив-
ности производства литейной 
продукции руководством Кон-
церна было принято решение о 
консолидации литейных произ-
водств на базе «обновленного» 
Завода промышленного литья. 
Для этого литейные производ-
ства Чебоксарского агрегатного 
завода были присоединены к 
ООО «Промлит». Объединение 
литейных производств позволя-
ет удовлетворять потребности 
производства в высококвали-
фицированных специалистах 
– литейщиках, дает возможно-
сти гибкого перераспределе-
ния персонала для повышения 
равномерности загрузки мощ-
ностей, а также способствует 
созданию условий для развития 
литейных компетенций КТЗ и 
повышения загрузки мощностей 
за счет сторонних заказов.

Правильность выработан-

ной управленческой стратегии и 
своевременность принятых мер, 
позволивших сохранить трудо-
вой коллектив и уникальные 
производственные компетен-
ции, а также сконцентрировать 
всё литейное производство Кон-
церна на одной производствен-
ной площадке города Чебокса-
ры, подтверждают стабильные 
профессиональные достижения, 
демонстрируемые трудовым 
коллективом Промлита.

– По итогам прошлого года 
коллектив завода совершил 
поистине трудовой подвиг, до-
стигнув рекордных показателей 
производства. По результатам 
12 месяцев 2019 года производ-
ство литья железнодорожного 
направления на Промлите вы-
росло в 3 раза и составило бо-
лее 39 тысяч тонн, – напомнил 
исполнительный директор ООО 
«Промлит» Валерий Воронин. 
– Что касается этого года, то, 
невзирая на внешние неблаго-
приятные условия, связанные 
с распространением коронави-
русной инфекции, предприятие 
продолжает работать и даже 
успешно выполняет срочные 
заказы для своих клиентов. Так, 
недавно предприятие по заказу 
компании «ЧЕТРА» в короткие 
сроки освоило и изготовило 
новую модификацию «било» 
- изнашиваемого элемента 
угольной мельницы, который 
используется при дроблении 
угля в ТЭЦ. 20 тонн изделия уже 
отгружено потребителю – ООО 
«Юргинская ТЭЦ» (Кемеровская 
область).

Фотоакция «Стоп, коронавирус!»

водитель коллектива столичного почтамта поблагодарили сотруд-
ников отделения связи за добросовестный, ответственный труд и 
вручили заслуженные награды.

Подборку подготовила Вера ГАЛКИНА.
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10 июля 2020 года Петру Александровичу Журавлёву 
исполнилось бы 90 лет. 

Годы, когда  он возглавлял профсоюзы Чувашии - 1984-1989 
- были временем начала больших перемен в стране. Эти перемены 
шли не только в политике, но и в экономике. Предприятия искали 
новые формы хозяйствования, и люди, работавшие на них, стара-
лись быть в курсе всего происходящего. Едва ли не каждый человек 
чувствовал себя причастным к происходящему в стране. Всё это в 
полной мере относилось и к нашей республике. В центре всех пере-
мен, в гуще событий, были профсоюзы. Там и здесь на предприяти-
ях возникали общественные формирования работающих. 

Профсоюзные летописцы Б. АЛЕКСЕЕВ и В. ЗОЛОТОВ 
в своей книге  «Профсоюзы Чувашии» вспоминают о том, 
что «в республике проводилась интенсивная реконструк-
ция и техническое перевооружение производства, повы-
шение качества, освоение новых видов изделий… 

В центре внимания облсовпрофа, отраслевых обкомов 
профсою зов было создание здоровых и безопасных ус-
ловий труда. Техническая инспекция   труда профсоюзов 
наращивала число комплексных обследований предприя-
тий... 

Активизировалась правозащитная функция профсо-
юзных организаций, чему способствовало создание 176 
юридических консультаций на общественных началах, 14 
внештатных правовых инспекций труда, более 800 обще-
ственных отделов кадров, около 1800 товарищеских су-
дов, что позволило приблизить правовую службу к месту 
работы и жительства трудящихся.  Ежегодно более шести 
тысяч человек получали правовую помощь профсоюзов.

Услугами юридической консультации облсовпрофа 
ежегодно пользовались не менее 1,5 тысяч человек.  Ко-
миссии по трудовым спорам предприятий рассматривали 
более 2200 заявлений, из них 1400-1500 признавались 
обоснованными…»

Человек убеждался в том, что он что-то значит, что его 
мнение важно. Люди стремились повышать свои экономи-
ческие и политические знания – и этому способствовала 
целая сеть курсов, организованных профсоюзами. «Про-
изводственно-экономические курсы, школы хозяйствова-
ния, курсы целевого назначения, школы передовых прие-
мов и методов труда, курсы бригадиров стали основными 
формами повышения квалификации рабочих кадров. Еже-
годно экономической учебой охватывалось более 290 ты-
сяч работающих. Облсовпроф обобщил опыт экономиче-
ской учебы на Шумерлинском комбинате автофургонов и 
Чебоксарском заводе промышленных тракторов».

Добавьте сюда строительство жилья, организацию отдыха и 
взрослых, и детей. Таковы были масштабы работы профсоюзов и 
их влияние на все сферы жизни в республике в то время, когда 
на посту председателя республиканского (в то время – областного) 
профобъединения работал П.А. Журавлёв. 

И это не единственная ответственная должность, которую при-
шлось занимать Петру Александровичу. Долгое время он работал 
в партийный органах, возглавлял Моргаушский райком, а позже 
Шумерлинский горком КПСС, ведавший делами и города, и района. 
Это была необыкновенно сложная и напряжённая работа. Райком 
партии отвечал за жизнь всего района, за работу всех его пред-
приятий. При Петре Александровиче строился Шумерлинский завод 
спецавтомобилей, крупные животноводческие комплексы в районе, 
город менял своё лицо... 

Кто-то мудрый сказал, что каждый человек мог бы написать 
хотя бы одну книгу – книгу о себе самом. У каждого накоплен свой 
собственный, уникальный опыт, свои наблюдения за жизнью и её 

законами… Тем более это относится к человеку, прожившему боль-
шую жизнь и сумевшему многого достигнуть. 

Вот отрывок из интервью, которое ваш корреспондент 
взял у П.А. Журавлёва более десяти лет назад. 

Я тогда решила начать разговор с детства своего героя, с того 
времени, когда только начинает формироваться характер и человек 
только-только определяется в жизни.

- Я родился в деревне Новое Ишино Янтиковского района, - 
рассказывал Пётр Александрович. – Родители мои были колхозни-
ками.

- Помните, кем хотели стать в детстве?
- Тогда все думали, что тоже будут работать в колхозе. Колхо-

зы ведь только недавно стали создаваться, люди связывали с ними 
надежды на лучшую жизнь.

- Вам было 11 лет, когда началась Великая Отечествен-
ная война. Помните, как вы узнали о войне?

- У нас в деревне не было радио, и о начале войны стало из-
вестно только на следующий день. Тут уже, помню, все плачут. Сра-
зу началась мобилизация. В общем-то, предчувствие у людей было, 
что начнётся война, это не стало большой неожиданностью.

- Из вашей семьи кто-то ушёл на фронт?
- Старший брат, он 1913 года рождения. Прошёл всю войну, 

с начала и до конца, участвовал в обороне Сталинграда, воевал в 
Крыму. Закончил войну в Восточной Пруссии. Был ранен во время 
войны и лежал в госпитале в Казани – в ста километрах от нас. 
Люди ездили в Казань на лошадях. А мы ведь ничего не знали о 
том, что брат, раненый, в Казани – почти рядом. Он писал нам из 
госпиталя, но письма к нам пришли уже после того, как его отпра-
вили снова на фронт. Позже нам рассказывали люди: его видели в 
Канаше, в поезде. Он высовывался из вагона и спрашивал: нет ли 
здесь на станции новоишинских? А люди отвечают: да здесь, вро-
де, кто-то был, только что… А поезд медленно движется, проходит 
станцию… До нашей деревни от Канаша было километров 25-30, но 
так и не повидались мы с ним – уехал снова на фронт… У него было 
много наград – орден Отечественной войны, орден Красной звезды, 
медаль «За отвагу»...  

- Как его звали?
- Епифан. До войны он жил не с нами -  работал в Ленинграде, 

оттуда и попал на фронт. По специальности он был квалифициро-
ванный строитель, бетонщик. После войны работал в родной дерев-
не, но его часто мобилизовывали на строительство ответственных 
сооружений. Например, он строил ГЭС на реке Кубне.

- У вас была большая семья?
- Я сам – девятый. А Епифан первый был. Но взрослыми из нас 

стали только четверо. Кроме нас с братом это две сестры, одна из 
них во время войны заведовала школой и работала председателем 
ревизионной комиссии в колхозе. А летом она становилась заведую-
щей детским садиком – на время полевых работ открывался садик. 

- Во время войны детям приходилось работать наравне 
со взрослыми, и на вас сразу легли какие-то взрослые обя-
занности…

- Да, ведь мужчины были на фронте. Но у меня не было чув-
ства, что нам, ребятишкам, приходится как-то уж очень тяжело. 
Сельские дети очень рано привыкают к работе, и по мере того, как 
растёшь, её становится всё больше и больше. Так – в любое вре-
мя. Когда началась война, я перешёл в четвёртый класс. Техникой 
тогда ведала МТС – машинно-тракторная станция. Но я помню, что 
у нас в деревне работала своя сложная молотилка, она называлась 
МК-1100. И ещё была нефтянка -  наверное, это был нефтяной дви-
гатель, приводивший в движение молотилку. Мы, дети, таскали 
снопы, которые подавали в барабан молотилки. Потом надо было 
выполнять полевую работу на лошадях… Мы работали и одновре-
менно учились в школе. А после 7-го класса я поступил в Канашское 
педучилище. Окончив его, поступил в Чебоксарах в педагогический 
институт…

- По примеру старшей сестры?
- Тогда других заведений особо и не знали. Кто хотел учиться, 

кому давались науки – шли на учителя.  
- И вот вы стали учителем. Кстати, какой предмет пре-

подавали? 
- Язык и литературу. 
- Русский язык или чувашский?
- Я преподавал и русский, и чувашский. Чувашский – мой род-

ной язык. Это очень важно, когда с каждым человеком можешь 
свободно говорить на его языке, впоследствии мне это очень при-
годилось в работе. В деревне у нас знали и татарский – она ведь 
находится фактически на границе с Татарстаном… Распределение я 
получил в свой же район, стал работать в Тюмерской средней шко-
ле. Но вскоре меня назначили на новую должность – заведующим 
отделом культуры райисполкома. Отдел культуры отвечал за работу 
всех клубов, библиотек, кинопередвижки. Самое сложное было свя-
зано с кино - с продажей билетов…

В 1957 году Петра Александровича перевели на работу 
в райком КПСС. С этого времени вся его дальнейшая трудо-
вая жизнь оказалась связана с партийными и хозяйствен-
ными органами. Он работает секретарём райкома, пред-
седателем райисполкома, потом становится помощником 
первого секретаря обкома КПСС.

- В чём состояла тогда ваша работа?
- Я должен был разгружать первого секретаря, брать на себя 

часть его функций – ведь на нём лежало очень много обязанностей. 
Например, я вёл приём посетителей, выяснял, какие проблемы при-
вели людей в обком…

Затем была руководящая работа в Моргаушском районе, учё-
ба в Высшей партийной школе, работа в Шумерле. Шумерлинский 
городской комитет КПСС Пётр Александрович возглавлял в тече-
ние 11 лет, с 1970 до 1981 года, и он вспоминает эту работу как 
наиболее ответственную и интересную. Комбинат автофургонов, 
построенный при нём, прежде функционировал как мастерские, а 
стал предприятием, известным далеко за пределами республики…

- Секретарь райкома – это человек, который досконально дол-
жен знать положение в районе, досконально – чтобы суметь при-
нять правильное решение, - рассказывал мой собеседник. – И вот 
по итогам соревнований в наших руках постоянно находилось 4-5 
переходящих знамён…

Тем, кто знал Пётра Александровича, он запомнился 
очень интеллигентным, вежливым, приветливым. Разго-
варивая с ним, я пыталась понять, каким он был  руково-
дителем. Ведь с подчинённых бывает нужно и строго спро-
сить, а мой собеседник производил впечатление очень 
мягкого и доброго человека.

- В партийных, хозяйственных, профсоюзных органах работали 
профессионалы, - так он ответил на мой вопрос. – А когда человек 
знает свою работу, всё идёт своим чередом. Если же возникала в 
работе какая-либо трудность, то сотрудник обычно сам искал спо-
соб её преодолеть, стремился получить у кого-то какие-либо кон-
сультации. И здесь важно было помочь, создать сотруднику условия 
для решения проблемы. То есть людям надо создавать условия для 
работы и не мешать работать. 

В 1981 году Петра Александровича перевели в Чебоксары, где 
он работал сначала заведующим отделом торговли и бытового об-
служивания в Чувашском обкоме КПСС, затем заместителем предсе-
дателя Совета Министров Чувашии. 

В 1984 году, как уже говорилось, П.А. Журавлёв возглавил ре-
спубликанские профсоюзы.

- Эта работа показалась мне знакомой, - вспоминал он в нашем 
разговоре. – Профсоюзы охватывают все сферы жизни человека. 
Но прежде всего их задача: создать людям нормальные условия 
для работы. Первый секретарь райкома нёс ответственность за то, 
как работает район. А вот профсоюзы как раз готовят предпосыл-
ки к  тому, чтобы работа шла нормально, создают условия к тому, 
чтобы у человека было нормальное рабочее место и чтобы он мог 
достойно заработать…

Пётр Александрович считал очень важным то, что ему всегда 
было у кого учиться в его работе. Мне запомнились его слова о 
том, что учёба должна продолжаться всю жизнь. Ему было важно, 
чтобы в газетном интервью о нём назвали тех, кому он считал себя 
обязанным своим становлением как профессионала.

- В Шумерле я работал с такими профессионалами, как предсе-
датель райисполкома Василий Кондратьевич Симсов, председатель 
горисполкома Александр Тимофеевич Речнов, - рассказывал он. - В 
Чебоксарах мне повезло работать с М.В. Зайцевым, с С.М. Ислю-
ковым. Это был особый стиль работы, она строилась на доверии: 
руководитель должен был видеть все тонкости, а для этого необхо-
димо было общение с человеком. Доверие должно быть взаимным: 
вы должны доверять вашим подчинённым, и ваши подчинённые, и 
посетители должны доверять вам. А для этого, конечно, они долж-
ны видеть, что вы работаете на совесть. Сам я всегда находил удов-
летворение в работе, она приносила мне радость. И ещё, конечно, 
важно то, что я всегда чувствовал поддержку своей семьи.

Ещё во время своей работы в Янтикове Пётр Александрович 
познакомился с будущей женой, Алевтиной Михайловной. В то вре-
мя она работала завучем Янтиковской средней школы, преподавала 
русский язык и литературу. Где бы ни жили потом супруги, Алевти-
на Михайловна работала учительницей. Супруги вырастили двоих 
детей. 

Долголетний труд Петра Александровича был высоко 
оценён государством и профсоюзами. П.А. Журавлёв на-
граждён тремя орденами Трудового Красного Знамени, 
многими медалями, нагрудным знаком ФНПР «За актив-
ную работу в профсоюзах», Почетными грамотами Прези-
диума Верховного Совета ЧАССР.

Из того давнего разговора с нашим ветераном мне запомни-
лось, что он стремился больше рассказывать не о себе, а о людях, 
среди которых рос, у которых учился, на которых мог опереться в 
своей работе. Всю свою жизнь П.А. Журавлёв был в гуще людей, 
и находясь уже на пенсии, он часто бывал в Доме союзов, живо 
интересовался всем происходящим, всегда готов был поддержать 
нынешних профсоюзных работников добрым словом, дать совет. И 
сегодня многие вспоминают с добром этого всегда подтянутого, мо-
ложавого и приветливого человека.

 Наш корр.

В Чебоксарах 10 июля состоялось торжественное открытие 
мемориальной доски на доме, где в 1982 - 2012 годах жил вид-
ный государственный и общественный деятель нашей респу-
блики Пётр Александрович Журавлёв. В 1984-1989 годах Пётр 
Александрович возглавлял республиканское профсоюзное объ-
единение. На открытии памятной доски присутствовали руково-
дители Чувашрессовпрофа и отраслевых рескомов, представи-
тели администрации Главы Республики, ветераны профсоюзов, 
земляки П.А. Журавлёва, члены его семьи и друзья. 

В личной судьбе -  общая история

Человек, которого многие вспоминают добрым словом

С 1 июля 2020 года в Чувашской Республике  введён 
новый специальный налоговый режим для самозанятых 
граждан - налог на профессиональный доход*. Самозаня-
тые жители республики смогут регистрироваться в каче-
стве плательщиков данного налога.

При применении специального налогового режима законом не 
предусмотрена обязательная уплата страховых взносов на будущую 
пенсию. Для формирования пенсионных прав (страхового стажа и 
индивидуальных пенсионных коэффициентов) граждане вправе 
добровольно вступить в правоотношения по пенсионному страхо-

ванию. Сделать это возможно путем подачи заявления в электрон-
ном виде через Личный кабинет на сайте ПФР или через мобильное 
приложение «Мой налог», а также обратившись в орган ПФР по 
месту жительства.

Для лиц, применяющих специальный налоговый режим «Налог 
на профессиональный доход» и вступивших в добровольные пра-
воотношения по обязательному пенсионному страхованию, мини-
мальный размер страховых взносов не установлен. Максимальный 
размер страховых взносов на 2020 год составляет 256 185,6 рублей 
- восьмикратный МРОТ, умноженный на тариф страховых взносов в 
ПФР (22%), увеличенный в 12 раз.

Расчет страховых взносов в рамках добровольных правоотно-
шений производится плательщиком самостоятельно. Сумма взносов 
определяется пропорционально количеству календарных месяцев 

(дней), в которых гражданин состоял в добровольных правоотно-
шениях. Чтобы получить целый год страхового стажа, необходимо 
уплатить в расчетном периоде не менее фиксированного размера 
страхового взноса, определяемого в соответствии со ст. 430 Нало-
гового кодекса РФ (за 2020 год – 32 448 рублей), и весь год состоять 
на учете, добровольно вступив в правоотношения.

При неполной уплате страховых взносов, учет страхового ста-
жа производится пропорционально сумме поступивших в отчетном 
году страховых взносов. Оплата за прошлые годы законодатель-
ством не предусмотрена.

Ознакомиться с более подробной информацией можно на сай-
те ПФР в разделе «Центр консультирования - Добровольное всту-
пление в правоотношения по обязательному пенсионному страхо-
ванию».

*Закон Чувашской Республики от 26.05.2020 № 45 «О введе-
нии в действие на территории Чувашской Республики специального 
налогового режима «Налог на профессиональный доход».

Вас консультирует пресс-служба Отделения Пенсионного фонда РФ по Чувашской Республике – Чувашии: 

С 1 июля вводится специальный налоговый режим для самозанятых
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Чувашский республиканский профсоюз работников по-
требкооперации и предпринимательства выражает глубокое 
соболезнование родным и близким  в связи со  кончиной быв-
шего председателя профкома Шумерлинского торга 

КУЗЬМИЧЕВОЙ 
Раисы Ильиничны

В Год Памяти и Славы 
в нашей стране реали-
зуется немало проектов, 
направленных на сохране-
ние исторической памяти о 
событиях и участниках Ве-
ликой Отечественной вой-
ны 1941-1945 годов. Один 
из них воплотило в жизнь 
АО «Завод «Электропри-
бор». Накануне великого 
праздника - Дня Победы 
на стене четырехэтажного 
здания предприятия (г. 
Алатырь, площадь Ок-
тябрьской Революции) 
появился рисунок с изо-
бражением прославленной 
летчицы, Героя Советского 
Союза Зои Ивановны Пар-
фёновой.

Ветерана всегда с боль-
шой радостью встречали на 
заводе. В 1971 году Зоя Ива-
новна была включена в состав 

Старые фотографии… 
Чёрно-белые, пожелтев-
шие от времени… Глядя на 
них, можно узнать о мно-
гом: о жизни наших роди-
телей, об истории Родины. 
В нашем семейном архиве 
также бережно хранятся 
фотографии, рассказыва-
ющие  о Великой Отече-
ственной войне. Особенно 
трепетное отношение у 
нас - к одному чёрно-бело-
му снимку, уже пожелтев-
шему от времени. Смотрит 
на меня молодой боец  
Советской Армии. 

На оборотной стороне 
аккуратным почерком  вы-
ведены дата, фамилия, имя: 
«21.12.1944 г. Васильев Илья». 

Эту фотографию мой  
отец Васильев Илья Евмене-
вич отправил родным после 
принятия присяги. Ему тогда 
было 18 лет. 

Васильев Илья Евменевич 
был участником этих незабы-
ваемых исторических событий. 
Он родился 24 июля 1926 года 
в  деревне Малая Ерыкла  Яль-
чикского района Чувашской 
АССР. Учился в Мало-Ерыклин-
ской  начальной школе, окон-
чив  её,  продолжил учёбу в 
семилетней школе в соседней 
деревне Уразмаметево. В се-
мье было трое братьев и две 
сестры.  Илья, самый старший, 
как и другие братья, Георгий и 
Кирилл, был прекрасным гар-
монистом.

Когда началась Великая 
Отечественная война, ему ис-
полнилось 15 лет. Наравне со  
всеми  работал в  тылу. Окон-
чил школу шофёров. Получил 
права водителя. В августе  
1944 года в восемнадцатилет-
нем возрасте был призван в 
армию. В начале занимались 
строевой подготовкой, изу-
чали воинские уставы (дис-

Рассказываем о героях на все времена
 «История моей семьи – история моего народа»Рассказы о наших земляках-героях мы уже размещали на сайте Чувашрессовпрофа в ка-

нун 9 мая - дня Победы и 22 июня - в день начала Великой Отечественной войны. Но стоит 
рассказать о героях и ещё раз - в газете. Как часто в сложные времена мы мысленно огляды-
ваемся на прошлое, на тех людей, которые жили до нас. Им было очень трудно, но они выдю-
жили. Фактически благодаря им, их подвигу, мы сегодня и живём. 

Сейчас, с возобновлением выхода газеты, мы считаем нужным рассказывать о героях 
нашего народа без привязки к датам. Это - герои на все времена. В следующих номерах тема 
будет продолжена. 

Завод «Электроприбор» г. Алатырь увековечил память 
о летчице, Герое Советского Союза З.И. Парфёновой

ты У-2 (По-2), на которых она 
летала. Взгляд отважной лет-
чицы устремлен вдаль и, ка-
жется, будто и сейчас она смо-
трит в небо, которое когда-то 
позвало ее в полет.

З.И. Парфёнова - урожен-
ка города Алатыря. До войны 
была лётчиком-инструктором 
аэроклуба. На фронт ушла 
добровольцем. После окон-
чания в 1942 году курсов при 
Энгельсской военной авиаци-
онной школе была направлена 
в действующую армию. При-
нимала участие в боях на Се-
верном Кавказе, Таманском и 
Крымском полуостровах. Заме-
ститель командира эскадрильи 
46-го Гвардейского ночного 
бомбардировочного авиацион-
ного полка, гвардии старший 
лейтенант Парфёнова совер-
шила 739 боевых вылетов 
на бомбардировку складов с 
боеприпасами, переправ, ско-
плений живой силы и техники 
противника. Она единственная 
женщина из Чувашии, удосто-
енная высокого звания Героя 
Советского Союза в годы Ве-
ликой Отечественной войны.

Безусловно, художе-
ственная композиция вызо-
вет патриотические чувства 
у каждого, кто придет с ней 
познакомиться, и станет одним 
из ярких моментов в украше-
нии города и прилегающей к 
заводу территории к 75-летию 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне.

Светлана ТИТОВА.

комсомольско-молодежной 
бригады цеха №21. Коллек-
тиву присвоили ее имя. Моло-
дежь своими делами доказы-
вала, что заслуживает звания 
именной бригады.

Специалистам компании 
«Prograffiti» (г. Чебоксары) 
понадобилось 4 дня для того, 
чтобы осуществить задумку 
коллектива завода. Работа 
выполнена в стиле граффити. 
Художники работали не только 
днем, но в темное время суток. 
Контуры рисунка наносились 
на стену с помощью проекто-
ра. Для того, чтобы выполнить 
такое масштабное граффи-
ти на стене высотой 21 метр, 
был использован специальный 
подъемник.

Граффити-рисунок вос-
произведен с фотографии 
Зои Ивановны в молодости. В 
композицию вошли и самоле-

циплинарный и караульной 
службы), изучали винтовку. 
Служил в пехотной части, ра-
ботал на грузовой машине. 
Возить приходилось всякие 
грузы, в том числе боепри-
пасы на передовую, а оттуда 
– раненых. Шофер на фронте 
не только сидел за баранкой, 
но и участвовал в погрузке и 
разгрузке привезенного гру-
за. Бывало, что иногда все это 
делать приходилось под огнем 
противника. Немецкая артил-
лерия и авиация на фронте 
гонялась за каждым челове-
ком и за каждой машиной, но  
его, как говорят, Бог миловал. 
По воспоминаниям  прабабуш-
ки Ольги Семёновны,  ветеран 
неохотно  делился со свои-
ми впечатлениями о военных 
событиях, мало рассказывал 
о тех годах. Тяжело и горько 
было вспоминать однополчан, 
совсем молодых, оставшихся  в 
боях и сражениях, с кем бок о 
бок сражался.  Остались толь-
ко некоторые скудные   вос-
поминания. Однажды весной 
1945 года он перевозил про-
дукты через небольшую речку. 
Когда преодолел полпути, лед 
начал трескаться. Молодой во-
дитель ехал впереди и успел, 
набрав большую скорость, бы-
стро подняться на берег,  а его 
напарник, который ехал поза-
ди него, ушёл под лёд.  А во 
время бомбёжки часто прихо-
дилось, покинув машину, пря-
таться от налётчиков на поле 
боя под трупами.

После Победы над фаши-
стской Германией Илья Евме-
невич принял участие в капи-
туляции Японии. По окончании 
войны он продолжил службу. 
Демобилизовался только в 
1948 году.        

Мать, Ольга Семёновна, 
будучи 12-летней девочкой, 
выполняла непосильный труд   

в тылу врага для приближе-
ния Победы. Она всю войну 
трудилась в колхозе: работала 
в поле, пахала землю, управ-
ляя быком, так как техники 
не было, а лошади были от-
правлены на фронт. В зимнее 
время готовили посылки на 
фронт: вязали тёплые вещи из 
овечьей шерсти.

Илья Евменевич, вер-
нувшись домой,  обзавёлся 
семьёй. Работал долгое время 
водителем. Ушёл из жизни в 
1977 году.     

Мы, поколение, не знав-
шие войны, преклоняем коле-
ни перед защитниками земли 
нашей. Спасибо вам, родные, 
за отвагу вашу. Вы все для нас 
останетесь героями. Вечная 
вам память и благодарность! 
Мы гордимся вами!

Илья Евменевич награж-
ден медалями: «За отвагу», 
«За победу над Японией»,  
«Юбилейными медалями» 20 
лет (от 07. 05. 73 г.), 25 лет, 30 
лет (от 28. 04. 1975 г.)

Надежда ТАФАЕВА,
учитель МБОУ «СОШ 
№ 37» г. Чебоксары,

 

Из-за пандемии коронавируса автоматически продлевается 
действие некоторых выплат и госуслуг.  

Паспорта и водительские права 
В случае, если срок действия паспорта или водительских 

прав истек в период с 1 февраля по 15 июля, то документы будут 
считаться действительными до конца года. Заменить их можно в 
любое время до 31 декабря.  

Техосмотр 
Как правило, чтобы водителям оформить ОСАГО, нужно 

предоставить диагностическую карту. Но если оформлять его 
придется до 30 сентября, то это делать не обязательно. Правда, 
после пройти техосмотр придется – предъявить страховщику ди-
агностическую карту нужно будет до конца года. 

Пособия на детей 
Ежемесячную выплату назначают на первого и второго ре-

бенка в возрасте до трех лет, если доход семьи меньше двух 
прожиточных минимумов на человека. Право на получение посо-
бий нужно подтверждать раз в год. Но сейчас продление будет 
автоматическим. 

Субсидии на оплату ЖКУ 
Субсидия назначается тем, кто тратит на коммунальные ус-

луги существенную часть доходов. Право на ее получение нужно 
подтверждать раз в полгода, в текущей ситуации ее продлят ав-
томатически. 

Инвалидность 
Группу по инвалидности не нужно будет подтверждать, все 

выплаты сохранятся. 
Пособия по безработице 

Выплата пособий по безработице в 2020 году продлевается 
автоматически на три месяца, если период выплаты закончился 
до 1 марта. 

Пенсия по потере кормильца 
При достижении 18 лет до конца июля не придется обра-

щаться в ПФР, чтобы подтвердить факт обучения. Также продле-
вается право на повышенную фиксированную выплату к пенсии 
для тех, у кого на иждивении находятся студенты, получающие 

пенсию по потере кормильца. 
Пенсии 

С апреля по июль назначение пенсии не требует обязатель-
ного визита гражданина в отделение ПФР. Заявление можно по-
дать через сайт «Госуслуг» или по телефону, а выплаты назнача-
ются удаленно на основании информации с места работы. Также 
продляется выплата пенсии по доверенности – для подтвержде-
ния начислений не нужно обращаться в ПФР.

По сообщению 
Центральной профсоюзной газеты «СОЛИДАРНОСТЬ»

Из-за пандемии коронавируса автоматически продлевается
действие некоторых выплат и госуслуг

IX Международный молодежный промышленный 
форум «Инженеры будущего» проходит с 16 по 30 
июля 2020 года в онлайн-формате и впервые досту-
пен широкой аудитории.

Традиционно форум «Инженеры будущего» в летнем об-
разовательном лагере собирал представителей мирового ин-
женерного сообщества. Участники проходили обучение у ве-
дущих экспертов в области развития современных технологий, 
разрабатывали собственные проекты, а также участвовали в 
творческих конкурсах. 

В этот раз лагерь «виртуальный» и доступен в группе 
«Инженеры будущего» в социальной сети ВКонтакте, а также 
на канале Союза машиностроителей России в Youtube.

Деловая программа форума «Инженеры будущего-2020» 
содержит открытые онлайн-встречи с главами государствен-
ных корпораций, руководителями и экспертами крупнейших 
предприятий и организаций машиностроительной отрасли. 

Культурная программа содержит конкурсы и челленджи 
в социальных сетях, а также дистанционные мастер-классы от 
знаменитых актеров, режиссеров и сценаристов. 

В рамках спортивной повестки участников ждут секреты 
тренировок от известных чемпионов. Образовательная часть 
представлена в виде видео-лекций для зарегистрированных 
участников. На основе их видеороликов доступна и экскурси-
онная программа.

Организатором форума «Инженеры будущего» является 
Союз машиностроителей России при поддержке Госкорпора-
ции Ростех, Федерального агентства по делам молодежи (РО-
СМОЛОДЕЖЬ), Лиги содействия оборонным предприятиям, а 
также ВФСО «Трудовые резервы».

Подробная информация и условия участия в Форуме раз-
мещены на сайте Союза Машиностроителей.

Важный для молодых «технарей» 
форум проходит в этом году 
в онлайн-формате


